

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina)

Felicitación.—Se desmiente.

Madrid 25 á las 7'15 de la n.

El general Martínez Campos ha enviado una felicitación á todo el gabinete con motivo de las Pascuas.

En el Ministerio de Estado se desmiente que intervengan los jefes de los askaris en la destrucción de las trincheras que construyeron los rifeños en nuestro campo.

Asegúrase que cada kábila destruye las suyas á presencia de los militares españoles.

Regalo.—Manifestación.

Madrid 25 á las 9'40 de la n.

Melilla.—El secretario del moro Muley Araaf, en nombre de éste y del bajá del campo rifeño obsequió al general Martínez Campos con un hermoso caballo, regalo que éste aceptó bajo condición de que si no termina la guerra satisfactoriamente se lo devolverá.

En Linares se ha celebrado una manifestación en la que han tomado parte 5.000 obreros, con objeto de protestar contra la elevación de las tarifas de ferro-carriles.

La Nochebuena en el campamento.—Socorros repartidos.

Madrid 25 á las 9'45 de la n.

Melilla.—Para celebrar la festividad de la Nochebuena en el campamento, algunos soldados se vistieron de moros y los compañeros llevándolos en hombros los paseaban por todo el campamento. Otros dieron serenatas á los jefes.

El general Martínez Campos repartió entre los heridos y las familias de los muertos los donativos hechos por la señora marquesa de Squilache.

Que ha llegado.—Se ultimaré la cuestión.—El Ministerio integro.

Madrid 25 á las 9'50 de la n.

Noticias recibidas de Tánger insisten en asegurar que el Sultán ha llegado á Marruecos. Anuncian además que la embajada irá á aquella capital para ultimar la cuestión de Melilla.

En círculos autorizados confirmase el rumor de que el actual Ministerio en la forma como está constituido se presentará á las Cortes para responder de su conducta en la cuestión de Marruecos.

La huelga.—Mas huelguistas presos.—Varios heridos.—La misa del gallo.

Madrid 25 á las 9'50 de la n.

La huelga de los panaderos continúa hoy en el mismo estado que ayer.

Se han hecho nuevas prisiones de individuos partidarios ó promovedores de la huelga, que trataban de impedir por medios violentos que otros trabajadores no huelguistas acudiesen al trabajo.

Varios de los primeros hirieron gravemente á uno de los últimos y apalearon á otro.

En Barcelona y en Madrid se suspendió anoche la celebración de la misa del gallo por temor á alguna brutalidad de los anarquistas.

Vuevos pliegos.—Fuga de un anarquista.

Madrid 25 á las 9'55 de la n.

Melilla.—Esta mañana salió para Tánger el crucero *Isla de Cuba* llevándose pliegos del general Martínez Campos para nuestro representante en aquella plaza.

Dícese que el anarquista Reinaldi se ha escapado cuando lo conducían á Barcelona.

Contrabando de guerra.—Meeting huelguista.

Madrid 26 á las 2'10 de la m.

Han sido descubiertos cuatro contrabandos de guerra.

Mañana celebrarán un *meeting* los huelguistas pescadores para acordar la conducta que deben seguir.

Hay suma escasez de noticias.

Intento procaz.—Ruiz Aguilera.—Número de huelguistas.

Madrid 26 á las 9'35 de la n.

Los socialistas de esta corte proyectan la celebración de un *meeting* para alentar, halagar y sostener á los panaderos; pero es seguro que el gobernador señor Ruiz Aguilera lo impedirá.

El número de panaderos declarados en huelga asciende á unos doscientos.

Nuevas fortificaciones.—¿Dónde está el Sultán?—Serirá embajador.

Madrid 26 á las 1 de la t.

El Gobierno ha recibido comunicaciones del general D. Arsenio Martínez Campos fijando su atención en la conveniencia de emplazar fortificaciones definitivas antes de que el ejército abandone á Melilla, con el fin de evitar ulteriores conflictos.

El Sr. Moret me ha dicho que sigue ignorando oficialmente en donde se halla el Sultán.

Aumentan las probabilidades de que el general Serriá sea nombrado embajador extraordinario para arreglar cerca del Sultán el conflicto de Melilla.

Declaraciones de Becerra

Madrid 26 á las 2 de la t.

El señor Becerra niega que tenga fundamento la noticia que ha circulado, relativa á su próxima entrada en el Ministerio de Fomento.

Opina que las Cortes deben continuar cerradas hasta que esté completamente terminada la cuestión de Melilla. En esta forma las discusiones serían normales, estando abiertas cuando se halle en la Península el ejército de Melilla y porque puede traer consigo peligros la vuelta en masa del ejército conceptúa natural que venga en pequeñas fracciones marchando así á sus respectivos destinos, salvo el caso de que por exigirlo la lentitud de las negociaciones diplomáticas no se considere necesario establecer un ejército de observación en las costas africanas.

Siguen las declaraciones

Madrid 20 á las 2'15 t.

Pasando el Sr. Becerra á otro orden de consideraciones cree que la situación actual está gastada, pero que no lo está bastante para exigir ni provocar un cambio de política, cambio que estima peligroso para las instituciones y para el orden público.

Entiende que en la desdichada cuestión de Africa el papel que están representando el ejército y la patria es tan deplorable que será difícil que uno y otra dejen de quedar desairados.

Y por último considerando el juego de nuestra diplomacia civil como deficiente, parecele bien que vaya un militar á presidir la misión diplomática en Marruecos.

Nombramientos de alcaldes

Madrid 26 á las 5'15 de la t.

Se ha empezado á firmar los nombramientos de alcaldes.

Respeto á los de las islas Baleares, se ha firmado el de Ibiza á favor de D. José Riquer Aqueza; de Mahón á favor de Don Sebastián Vinent de Messa y de Pollensa á favor de D. Miguel Llobera Avastey (Así lo dice el despacho.)

Telegrama dudoso.—Carta certificada.

Madrid 26 á las 5'25 de la t.

En la Bolsa se ha recibido esta tarde un telegrama de Paris en el cual se dice que ha sido firmada la prórroga del *modus vivendi* comercial entre España y Francia.

Dúdase con fundamento de la exactitud de esta noticia, á la cual muchos atribuyen el intento de producir una alza en los valores públicos.

El Sr. Castelar ha escrito una carta al señor Sagasta felicitándole por su mejoría.

Dícele que su suerte va unida en estos momentos á la de la Patria.

Llegó el anarquista.—Embarrancó el cañonero.

Madrid 26 á las 5'30 de la t.

No ha resultado exacta la noticia que circuló y de la cual me hice eco, sobre haberse escapado el anarquista Reinaldi, cuando lo conducían á Barcelona. Al contrario; por noticias positivas que acabo de recibir se sabe que esta mañana á las diez ha llegado á Barcelona custodiado por algunas parejas de la guardia civil.

Ha sido conducido en seguida al castillo de Montjuich en cuyas prisiones ha sido encerrado poniéndosele en incomunicación.

Ha embarrancado esta madrugada el cañonero *Cocodrilo* cerca de los Alfaques. Se le ha enviado desde luego un remolcador para que le dé auxilio.

Más detalles sobre los anarquistas

Madrid 26 á las 5'35 de la t.

Aseguran desde Barcelona que Mariano Cerezuelo fué quien colocó y arrojó la bomba en el Liceo, Saldani, colocó la otra que no estalló entre las butacas y que Codina las fabricó.

Todos están confesos y convictos.

De Melilla

Madrid 26 á las 9'55 de la n.

El telegrama de Melilla dice que no hay novedad.

El general Martínez Campos continúa en el fuerte de la Concepción.

Hoy ha llegado á Málaga el vapor *Africa* conduciendo 40 soldados enfermos, algunos de ellos graves.

Siguen las negociaciones para el *modus vivendi* con Inglaterra, Alemania, é Italia.

En los centros oficiales se tienen sobre esto impresiones optimistas.

Impresiones

Madrid 26 á las 10 de la n.

Noticias autorizadas desmienten el rumor que circuló en la Bolsa de haberse firmado el *modus vivendi*.

Esta tarde habrán conferenciado en París Mr. Perier y el Sr. León y Castillo.

Créese que de esta conferencia saldrá un régimen arancelario que regirá desde Enero, con la fórmula que ya telegrafié hace días.

Asuntos de Melilla

Madrid 26 á las 10'5 n.

Hoy ha salido de Amberes para Melilla el vapor *Bravo*, con la última remesa de cartuchos Mauser.

No se ha confirmado oficialmente la llegada del Sultán á Marruecos.

Espérase la confirmación y entonces se organizará un rápido servicio de comunicaciones entre Marruecos y Tánger á fin de ultimar brevemente las negociaciones.

La huelga

Madrid 26 á las 10'15 de la n.

Continúa igual la huelga de panaderos.

Los huelguistas se calculan en mil. Sigúense haciéndose prisiones de los que emplean la coacción.

Un huelguista ha herido gravemente de una puñalada á otro que trabajaba.

Solo en seis tahonas se ha dejado de trabajar.

El pan sigue abundando.

Rumores

Madrid 26 á las 10'15 de la n.

Asegúrase que en breve abandonará á Melilla el cuerpo de ejército que manda el general Chinchilla, quedándose en observación en las poblaciones del litoral de Andalucía.

Esto puede que suceda dentro de ocho días.

Más adelante se dejará en Melilla parte del cuerpo que manda el general Primo de Rivera.

Martínez Campos saldrá de allí cuando lo verifiquen los últimos soldados.

Una alarma

Madrid 27 á las 2'30 m.

En el Teatro Real ha habido esta noche una gran alarma.

Circuló el rumor de que los anarquistas arrojarían una bomba.

Las señoras abandonaban precipitadamente el Teatro.

Llegó el Gobernador Sr. Aguilera, negando veracidad á tales rumores y diciendo que él mismo acompañaba á sus hijas al Teatro.

El rumor nació de haberse practicado registros en el domicilio de algunos anarquistas.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Renace la confianza.—Nuevo reconocimiento.

Barcelona 26 á las 11 de la n.

Los últimos descubrimientos hechos en la importante cuestión de los anarquistas ha hecho renacer la confianza en este vecindario. A su impulso crece la tranquilidad manifestándose en actos exteriores como lo prueba el que anoche estuviesen llenos hasta rebocar todos los Teatros.

Ayer se practicó en Sabadell un nuevo reconocimiento y fué en la casa del anarquista Frutos recientemente detenido, hallándose en los sótanos uno muy profundo en donde se supone estuviesen las bombas que se buscaban.

Nueva versión.—Nombre verdadero.—Señas personales.

Barcelona 26 á las 11'15 de la n.

Esta mañana ha llegado Reinaldi, conducido por tránsitos de la guardia civil.

Su verdadero nombre es Alfredo Buggiere. Tiene 36 años, poco simpático, nada comunicativo. Está pálido y demacrado.

En seguida de haber llegado al Castillo de Montjuich, á donde fué llevado, se encerró en un calabozo quedando incomunicado.—*Amengual*.

NOTICIAS

De las islas

Felanig

Día 25

En el momento en que escribo estas líneas las 10 y media de la noche acaba de estallar un petardo en la casa de D. Jaime Piña Fuster, que la tiene en la calle Mayor de esta ciudad.

Por fortuna no ha causado desgracia personal alguna, pues no pasaba nadie por aquel sitio al tiempo de estallar; pero no ha sucedido esto sin que llevasen un susto de primera magnitud los vecinos de la mencionada casa y los que habitan en las inmediatas.

Dicho petardo, según he podido informarme fué colocado ó arrojado entre las persianas de un portal ba con las cuales destrozó, rompiendo también las puertas y los cristales del interior.

A penas oíó el formidable estruendo se constituyeron en la expresada casa las autoridades y varias parejas de la guardia civil.

Para aprovechar la salida del correo no

doy detalles sobre si hay ó no sospechas de quien pueda ser el autor pues no me ha sido posible recabar otros que los expresados.

Sin embargo: tendré al corriente á los lectores de LA ALMUDAINA de cuanto ocurra respecto de este particular, pues ya va picando en historia la cuestión de los petardos en esta comarca, cuestión que preo cupa hondamente á este honrado vecindario, conmovido todavía con el relato de los sucesos de Barcelona y de París.—C.

Día 26

Recibimos por el correo de esta mañana nuevos detalles del petardo extallado anteanoche en la calle Mayor de Felanig. Relativamente á sus efectos nada nuevo se nos dice sino que los daños causados fueron de escasa importancia y que el susto de los vecinos fué mucho mayor que el de los moradores de la casa.

Pocos momentos después de acaecido el suceso fueron detenidos por la guardia civil tres sujetos sobre los cuales recaen sospechas de ser los autores del disparo, los cuales fueron puestos ayer por la mañana á disposición del juez municipal, que empezó la sumaria con las declaraciones que les tomó.

El vecindario de Felanig está indignado con este hecho y veía con gusto que se castigase severamente á los culpables. Los antecedentes de los detenidos no son para favorecer pues están en la conciencia de todo el pueblo ciertos hechos que han quedado impunes.

El vecindario de Felanig confía en el celo y rectitud del poder judicial y á él encomienda su tranquilidad.—C.

De la Capital

Ayer tarde se embarcó para Barcelona con dirección á Madrid D. Pascual Ribot y Pellicer.

Lo acompañaron y despidieron en el muelle el señor Gobernador civil de esta provincia algunos diputados y senadores fusionistas y numerosos amigos políticos.

Más animado que el día de Navidad estuvo ayer el paseo del Borne, en el cual, aunque no siendo oficialmente día festivo, tocó de doce á dos, la música del Regimiento Regional.

La numerosa concurrencia, disfrutando de un buen sol, no abandonó aquel paseo hasta muy cerca de los dos.

A las nueve de la mañana de ayer se verificó la conducción al cementerio del cadáver del anciano impresor D. Luis Salamanca.

Fué una verdadera manifestación de duelo que le tributaron sus compañeros en el arte tipográfico.

Reciba la familia del finado nuestro más expresivo pésame.

+ Doña Francisca Mesquida y Mayol Viuda de Marroig, falleció el día 22 del presente mes Habiendo recibido los Santos Sacramentos E. P. D.

Su desconsolada familia, suplica á sus amigos y conocidos encomienden su alma á Dios y asistan á alguna de las misas que en sufragio del alma de la finada se celebrarán de 6 á 12 en la iglesia de San Jerónimo el jueves 28 del corriente.
No se invita particularmente.

Se están reponiendo los árboles muertos ó arrancados de nuestro arbolado público, en una parte siquiera, pues hemos observado que así en la Ronda del Levante como en algunos otros sitios hay marras que no se reponen y sitios que no se llenan, de modo que á ocuparse todos los huecos que son susceptibles de contener algún pie, podrían buenamente colocarse algunos centenares de árboles.

Los salones del «Casino Republicano» estuvieron ayer noche concurridísimos con motivo de celebrarse la anunciada velada musical.

Cantó el O. f. ó algunos coros bien interpretados del maestro Clavé, contribuyendo los demás que en dicha velada tomaron parte á que resultase en extremo entretenida y agradable, distinguiéndose en el duo de violín y piano los Sres. Segura y Roig.

Un corto é improvisado baile en el que tomaron parte numerosas parejas, fué el fin de fiesta de tan bien organizada reunión.

Se proyecta otra velada para el día de Reyes en la que figurará un escogido repertorio.

A las cuatro y media de la tarde de ayer salió para Barcelona el vapor *Unión*, llevándose la correspondencia, carga y veinte y cuatro pasajeros.

La policía estuvo ayer á un marinero inglés tripulante de un barco ruso anclado en nuestro puerto, el cual hacia tres días faltaba de bordo según sus manifestaciones á consecuencia de los malos tratos que le daba la demás tripulación compuesta toda de rusos y hasta parece intentaron en una ocasión echarlo al mar, por lo cual dicho marinero estaba decidido á todo antes que volverse á embarcar en el mismo buque.

El Sr. Gobernador haciéndose cargo de la situación de dicho marinero inglés hará las oportunas, gestiones para facilitarle

trabajo en nuestro puerto para que con su producto pueda pasar á su país.

A las nueve y media de la mañana ha fondeado el vapor *Bellver* conduciendo desde Alicante é Ibiza, la correspondencia y siete pasajeros.

También ha fondeado poco antes el hermoso yacht inglés *Venadis* de 136 toneladas y 60 caballos de fuerza procedente de Argel.

El pasaje lo compone una familia inglesa formada por siete individuos, sus propietarios que como tantos otros vienen á admirar las bellezas de nuestra hermosa isla.

Oficinas públicas

Comandancia de la Guardia Civil de las Baleares

El día veintisiete de Enero próximo venidero á las once de su mañana, se celebrará suñasta pública en la casa-cuartel de la Guardia civil de esta capital para contratar el servicio de provisión de monturas, que por el tiempo de cuatro años pueda necesitar la Comandancia.

El pliego de condiciones, modelo de proposición y tipos que han de servir para la contratación de dicho servicio, se hallan de manifiesto en la expresada casa-cuartel y oficina de la Comandancia.

Palma 16 Diciembre 1893.—El T. C. Subinspector, Saturnino Gimenez Adrover.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en San Francisco, Santa Teresa, y Hospital general: en San Francisco, exposición á las seis; acto seguido las adoraciones de Sor Rosa. A las diez tercia y misa mayor. Al anochecer, corona, meditación, estación y la reserva precedida de Te-Deum.

En Santa Teresa, exposición á las seis y tres cuartos. A las diez misa con meditación. Al anochecer, rosario, meditación, estación, Te-Deum y la reserva.

En el Hospital, exposición á las ocho; á las diez tercia y misa mayor. Por la tarde, vísperas, completas, rosario con música, un villancico, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio

muy devoto en la Capilla de la reserva con exposición del Copón.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Misericordia, en Santa Magdalena

Teatro Principal

Funcion para hoy

El Rey que Rabió

A LAS 7 Y MEDIA

Entrada general 1'25.—Id. al Paraiso 0'75



PARA EL AÑO

1894

PUBLICADO POR ESTA CASA

Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa á la lavandera, reducciones de medidas, itinerarios de correos y ferrocarriles, tarifas de unos y otros, nomenclatura de las calles, colegios de abogados, notarios y procuradores, cónsules, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos, corporaciones, oficinas, etc., etc.

Los hay de tres diferentes clases: de lujo y económicos.

En atención á la numerosa tirada que se ha hecho respondiendo á la extraordinaria demanda que se tiene, se ha resuelto rebajar los precios de dicho precioso é interesante libro, sobre los que rigieron el año pasado, en la forma siguiente:

EDICIÓN DE LUJO

Una página por día, encuadernado con tela y dorados Ptas. 250

Media página por día, encuadernado como el anterior 200

EDICIÓN ECONÓMICA

Media página por día, en cartóné 150

Se halla en venta en la imprenta y librería de

Amengual y Muntaner

Conquistador, 30 y Cadena, 2.—PALMA

SUCURSAL EN INCA: Calle de la Rectoría, 12

Se sirven pedidos al por mayor con notable rebaja de precios.

Se llama la atención del público acerca de lo económico de los precios.

CONDICIONES Y PRECIOS

bajo los cuales se insertan en La Almudaina los anuncios, reclamos y recomendaciones, desde el día 1.º de Junio de 1893

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y adeudan á razón de 0'08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8. Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa y si excediese de treinta inserciones, se descontará el 30 por 100 á favor del anunciante.

Los anuncios que vayan acompañados de grabados ó clichés, adeudarán por el número de líneas que supongan, y si tienen la figura no adecuada á la medida de las columnas del periódico, pagarán según el espacio que ocupen tomando por base las dimensiones de la línea.

Se admiten abonos para anuncios permanentes; en este caso los precios serán convencionales.—En la tercera plana solo se insertarán anuncios oficiales ó de sociedades y corporaciones. El número de inserciones no podrá pasar de dos.

Cuando estos anuncios sean de interés general para el público, sin lucro para las entidades anunciantes, ó en otra forma no devenguen derechos, se insertarán gratuitamente. En cualquier otro caso, satisfarán á razón de 0'16 pts. la línea.

LA ALMUDAINA no admite comunicados, remitidos ni sueltos suplicados. Solamente publicará los primeros en circunstancias excepcionales y adeudarán á razón de 0'25 pts. en la segunda ó tercera plana y 0'50 pts. en la primera, por cada línea.—Podrán concederse anuncios en la primera plana, pagándose á 0'30 pts. la línea.

La inserción de reclamos ó recomendaciones deberá solicitarse personalmente del Director, y cuando éste conceda autorización, se publicarán siempre en carácter de letra distinto y de menor tamaño que el usual en el periódico y bajo el título que corresponda á cualquiera de aquellas denominaciones.

La tarifa que se fija para la inserción de reclamos y recomendaciones es de 0'25 pts. por línea, mientras otra cosa no se convenga entre el solicitante y el Director.

Los anuncios mortuorios satisfarán 2 pts. en la tercera ó cuarta plana, y 5 en la primera siendo de medida natural; si fuesen de doble medida y tamaño estrecho pagarán respectivamente 4 pts. y 10 pts.; siendo de doble medida y tamaño ancho 8 pts. y 25 pts. respectivamente, y si fuese de doble cuadrado ancho ó sea de un cuarto de plana, 25 pts. y 100 pts.

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, cuya inserción se desee los domingos ó días festivos, pagarán el duplo de la tarifa que tenga asignada la clase á que correspondan.

Se concede á los suscriptores el descuento de 20 por 100 sobre el precio de tarifa, en los anuncios cuya inserción soliciten, sean de la clase que fueren.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, deberán hallarse en esta Administración antes de las cinco de la tarde, si se desea que salgan el día siguiente.



ALMANAQUE



de La Ilustración Española y Americana

PRECIO: 2 PESETAS



para el año 1894



Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—Palma de Mallorca.

PALMA.—Tipografía de Amengual y Muntaner